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POLÍTICA 3

CIDADE 4

MAIS PRODUTIVIDADE E QUALIDADE NO LEITE 

Nova geração de trabalhadores impõe desafios 
na qualificação profissional para indústria

CIDADE 5

CIDADE 4

Tema foi debatido por ministro interino do Trabalho e Emprego e pelo presidente da FIEMG, Flávio Roscoe, 
em painel no Imersão Indústria
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Minas Gerais Libera 
Bebidas Durante as 
Eleições: Uma Decisão 
Polêmica!

Montes Claros decide 
no domingo (6) quem 
será o próximo 
prefeito

RETA FINAL

PCMG apreende mais de 5 
mil litros de combustível 
irregular, em Curral de 
Dentro e Salinas

Homem é baleado por 
sete tiros após voltar de 
festa, em PorteirinhaCom novos formatos de trabalho, produtores 

rurais de Espinosa vivem boas perspectivas 
no campo
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O A Santa Casa Montes Claros recebeu, recentemen-
te, a visita ilustre do Governador Distrital 4760 do 
Rotary, Sr. Ronei Alves da Silva, acompanhado de sua 
esposa, a coordenadora das Casas da Amizade, Mirian 
Guimarães Alves. O encontro teve como objetivo apre-
sentar ao governador e sua comitiva o Projeto AVC 
Santa Teresa de Calcutá.

Com o objetivo de reforçar a importância da prevenção e 
do diagnóstico precoce do Câncer de Mama, o Hospital Dilson 
Godinho (HDG) dá início à mais uma campanha do Outubro 
Rosa.  Com o tema “Mulher: seu corpo, sua vida”, o Ministério 
da Saúde (MS) chama a atenção para conscientização sobre a 
importância da prevenção e do diagnóstico precoce do câncer 
de mama. 

Um homem de 46 anos foi atingido por aproxima-
damente sete tiros na noite dessa quarta-feira (02), en-
quanto voltava de uma festa na zona rural de Porteiri-
nha, no Norte de Minas Gerais. Segundo informações 
da Polícia Militar, a vítima relatou que passou parte do 
dia com o suspeito e, após ir para um evento em uma 
comunidade rural, foi surpreendida pelos disparos ao 
retornar para casa. 

Suspensão da “lei seca” promete agi-
tar o pleito de 2024, mas traz preocu-
pações sobre a influência do álcool no 
voto consciente

Santa Casa de Montes Claros recebe visita do 
Governador Distrital do Rotary

HDG com programação 
especial no Outubro Rosa 

O Programa de Assistência Técnica e Gerencial (ATeG), do Sistema Faemg Senar, tem sido importante fator de mudança 
para produtores rurais que atuam na cadeia produtiva do leite no Norte de Minas. O foco do trabalho em Espinosa, por 
exemplo, envolve sanar três das maiores dores da atividade: manter a nutrição adequada dos animais ao longo do ano, 
escoar a produção com rentabilidade e manter o fluxo de caixa em dia. 

A retomada do desenvolvimento indus-
trial brasileiro envolve diretamente a quali-
ficação de mão de obra, as novas gerações 
de trabalhadores e tecnologias. A opinião é 
do ministro interino do Trabalho e do Em-
prego, Francisco Macena, e do presidente 
da FIEMG, Flávio Roscoe, que participaram 
do painel “Nova Indústria Brasil e os im-
pactos nas relações de trabalho”, realizado 
nesta quarta-feira (2/10), no Imersão In-
dústria, em Belo Horizonte.
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A língua portuguesa merece ser 
respeitada na ONU

A falta da referência paterna pode 
impactar no rendimento profissional

Outubro rosa: brindes corporativos como forma de conscientização
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Ah, a língua portuguesa! Esse 
belo idioma que atravessou ma-
res, encontrou terras e desbravou 
continentes. Se existe uma língua 
que merece o posto de oficial nas 
Nações Unidas, como bem sugeriu 
o primeiro-ministro de Portugal, 
Luís Montenegro, essa é a nossa 
venerável língua de Camões, Ma-
chado de Assis e Mia Couto. Afinal, 
meus caros, não é qualquer idioma 
que carrega consigo o peso históri-
co de ter sido o mensageiro de tan-
tos “descobrimentos” — ou como 
preferem os nativos, invasões. 
Vamos ser sinceros, entre cravos 
e especiarias, foi o português que 
levou o cheiro do Atlântico a terras 

que nem sequer imaginavam tal 
ousadia.

Mas ora, por que o português 
deveria ser uma língua oficial na 
ONU, esse palco dos grandes di-
lemas globais? Vejamos: a ONU, 
que tanto se orgulha de suas lín-
guas oficiais — inglês, francês, 
espanhol, chinês, russo e árabe 
—, é composta de um mosaico de 
nações que falam, escutem bem, 
mais de 7.000 idiomas. Entre tanto 
ruído, o português emerge como 
o quarto idioma mais falado no 
planeta, abraçando 260 milhões 
de almas espalhadas por todos os 
continentes. Do Brasil à Angola, de 
Portugal a Timor-Leste, temos uma 

legião de falantes, tão diversificada 
quanto nossa culinária, e com um 
charme que nem o fado consegue 
traduzir.

A língua inglesa pode se gabar 
de ser a estrela global, o francês 
e o espanhol são os aristocratas 
da comunicação diplomática, e 
o chinês domina pela força dos 
números. Mas o português, ah, o 
português! É a língua que dançou 
com o samba, falou de saudade e 
deu forma à Bossa Nova. E como 
se não bastasse essa bagagem cul-
tural e histórica, a língua portu-
guesa é oficial em 33 organizações 
internacionais. Isso, meus amigos, 
é autoridade de sobra para reivin-

dicar um lugar ao sol no panteão 
das línguas da ONU.

E o que seria da ONU sem um 
idioma que entenda tanto de via-
gens e descobertas? Portugal, esse 
pequeno gigante das navegações, 
foi o responsável por espalhar 
nosso idioma mundo afora. E aqui 
é importante lembrar: falamos o 
idioma que nomeou terras e ma-
res, que uniu povos distantes e 
que trouxe consigo não só a ânsia 
por riquezas, mas também a parti-
lha de culturas. Até o presidente 
Lula, do alto de seu Planalto, não 
hesita em apoiar essa nobre em-
preitada.

A importância do português vai 

além das palavras; é uma ponte 
entre culturas, um mensageiro de 
histórias e um eco de civilizações 
passadas. Se o inglês é o idioma da 
tecnologia e o chinês é o das ma-
nufaturas, o português é o idioma 
da alma. É com ele que cantamos 
as dores e alegrias do mundo, é 
por meio dele que recontamos 
nossa história.

Minha gente, se há uma língua 
que tem legitimidade para ser alça-
da à condição de oficial nas Nações 
Unidas, é o português. Não por 
acaso, o primeiro-ministro Mon-
tenegro — num raro lampejo de 
bom senso político — reivindicou 
tal posição. Não é questão de orgu-

lho nacional, mas de justiça histó-
rica. Afinal, de que serve um palco 
internacional onde tantas vozes 
falam, mas uma tão rica como a 
nossa permanece à margem?

A ONU, que tanto se preocupa 
com a inclusão e a diversidade, fa-
ria muito bem em abrir os ouvidos 
para essa língua que já desbravou 
terras, mares e corações. Se a ideia 
é promover um futuro de progres-
so, como bem pontuou Montene-
gro, que seja com a língua portu-
guesa como uma de suas vozes. E 
que venham os debates, as discus-
sões e os tratados, porque em por-
tuguês, como bem sabemos, tudo 
soa melhor — até a burocracia.

A vida nos traz muito aprendi-
zados especialmente em situações 
negativas, que nos deixa mais for-
talecidos e resilientes. O problema 
é como a pessoa encara esses en-
traves ao longo de sua existência. 
Há aprendizados que ao longo da 
nossa existência só são valorizados 
depois que quebramos a cara, por 
isso sempre relembro dos conse-
lhos da minha avó. Com a Dona 
Linda, aprendi sobre emoções, 
autoconhecimento e mudanças 
gradativas, além de ter recebido 
também bênçãos herdadas gene-
ticamente das mulheres da família 
Ferraz.

O gerenciamento emocional e 
o autoconhecimento foram deci-
sivos para que eu não adotasse os 
mesmos padrões comportamen-
tais que julgava em meu pai, que 
não cheguei a conhecer, e hoje 
influi extremamente na minha vida 
social e principalmente profissio-
nal. Estudando Neurociências, 
aprendi que não existem emoções 
ruins, o crucial é aceitar e apren-
der com elas. Como foi ensinado 
pelos meus professores, Carla Tie-
ppo e Daniel Goleman, mudar não 

é como um macarrão instantâneo 
que fica pronto em três minutos 
e dá trabalho. Podemos também 
aprender com nossos perrengues 
pedagógicos.

Como mudanças estruturais 
são gradativas, o caminho do 
autoconhecimento nos ajuda a 
expandir formas de pensar e re-
avaliar nossos modelos mentais, 
tornando-nos mais inteligentes 
sobre nossas escolhas e gerando 
melhores resultados. Sempre cos-
tumo dizer em minhas palestras, 
que se nossos olhos forem bons, 
nosso mundo pode ser luz, basta 
que expandamos nossa maneira de 
enxergar as coisas.

Quando mudei para São Pau-
lo e fui morar na Zona Leste, vivi 
experiências árduas no dia-a-dia, 
que desenvolveram minha inteli-
gência emocional, e colaboraram 
para moldar meu caráter e buscar 
meu sustento, enquanto o sucesso 
não chegava. É importante ofere-
cermos aos outros aquilo que mais 
desejamos ter recebido.

A especialista em Psicologia Po-
sitiva, Renata Guedes, trouxe uma 
reflexão de progresso para minha 

vida, que ajudou a ressignificar mi-
nhas crenças e a maneira de enxer-
gar o mundo. Ela me perguntou 
uma vez o quanto de mim há na-
quilo que odeio. A Lei da Projeção 
da Psicologia revela que nossos 
julgamentos refletem nossas pró-
prias questões não resolvidas. Por 
isso, o autoconhecimento pode 
salvar as nossas vidas.

A ausência do meu pai biológi-
co, por exemplo, impactou meu 
relacionamento com o ‘Dia dos 
Pais’. Percebi que escondia a falta, 
adotando um papel paterno entre 
amigos e levei anos para aceitar 
isso. Um livro decisivo nesse pro-
cesso foi A coragem de ser im-
perfeito, de Brené Brown. A obra 
questiona sobretudo conceitos 
enraizados, e aprendi com ela so-
bre o poder do exemplo e da vul-
nerabilidade como força. Agradeço 
profundamente a indicação dessa 
preciosidade a minha namorada, 
Lorena Marques.

Sobre o exemplo é oportuno 
identificar que tipo pessoa você 
gostaria que seu filho se tornasse 
um dia? O valor real é pegar o que 
deu certo e contribuir para um 

O décimo mês traz consigo a 
campanha do outubro Rosa, mo-
vimento internacional que com-
preende a conscientização ao cân-
cer de mama e a importância da 
prevenção e diagnóstico precoce.

Desde sua criação na década 
de 1990 pela Fundação Susan G. 
Komen for the Cure, a campanha 
tem se consolidado como um dos 
principais marcos de saúde e ci-
dadania, mobilizando empresas, 
instituições e a sociedade civil em 

torno dessa causa.

Só no Brasil, em 2023, se-
gundo dados do INCA (Instituto 
Nacional de Câncer - órgão bra-
sileiro auxiliar do Ministério da 
Saúde), foram registrados 73.610 
casos somente em mulheres, cer-
ca de 30,1% da população femi-
nina.

O outubro Rosa é um trabalho 
de conscientização que há três 
décadas vem alertando sobre a 

importância do diagnóstico pre-
coce, o que ocorre, inclusive, 
dentro das empresas e, dentro 
desse contexto, os brindes corpo-
rativos surgem como uma ferra-
menta eficaz para promover essa 
conscientização e engajar colabo-
radores e clientes.

Em meio ao cenário corporati-
vo, a distribuição de brindes tem 
sido uma prática tradicional em 
inúmeras datas, mas em campa-
nhas como outubro Rosa, os itens 

ganham um significado especial. 
As empresas que aderem à cam-
panha e oferecem brindes relacio-
nados à essa temática, não apenas 
fortalecem sua imagem, mas tam-
bém contribuem para uma causa 
de impacto social.

Brindes como bonés, canecas 
e o tradicional laço cor-de-rosa 
são acessórios que podem acom-
panhar mensagens de incentivo à 
prevenção e tornarem-se ótimos 
meios de conscientização que vão 

além das missões, visões e valores 
de uma empresa, podendo ainda, 
alcançar um público mais amplo.

Além da imagem que remete à 
campanha, as empresas também 
podem incrementar os brindes 
com ações internas de conscienti-
zação. Palestras com especialistas 
e informativos sobre o tema são, 
sem dúvidas, iniciativas que refor-
çam a importância da prevenção.

As empresas que aderem a 
campanhas de saúde pública, não 

só ajudam a disseminar uma men-
sagem essencial, como também 
se posicionam de maneira positi-
va no mercado alinhadas com os 
princípios de responsabilidade 
social empresarial, e os brindes 
corporativos no outubro Rosa 
representam muito mais do que 
simples presentes, eles são uma 
forma de reforçar a conscienti-
zação sobre o câncer de mama e 
apoiar uma causa que pode salvar 
vidas.

impacto edificante quando passar 
pelos mesmos desafios que passa-
mos. Nosso grande propósito exis-
tencial é também o progresso para 
o benefício de outros ao redor.

A Psicologia Positiva é uma 
área de conhecimento que tenho 
debruçado para tirar conhecimen-
tos e aplicá-los no cotidiano. No 
livro O jeito Harvard de ser feliz, 
é apresentado um estudo, com 1,6 
mil alunos, no qual aparece lições 
valiosas sobre como devemos to-
mar cuidado com nossos excessos. 
Ser um pai presente dependerá da 
negociação entre seu propósito e 
prazeres, e gratificações momen-
tâneas.

Há outros vários dilemas e dú-
vidas que sempre estão batendo na 
porta de nossa consciência. Uma 
coisa importante é identificar cer-
tas questões centrais como: Será 
que temos clareza sobre o que 
realmente nos torna pessoas mais 
felizes? A ‘esteira hedônica’, termo 
utilizado por muitos psicólogos 
quando estamos em busca do pra-
zer excessivo, alerta, por exemplo, 
sobre os custos negligenciados de 
se deleitar em excesso. O portador 
dessa característica é o tipo de pes-
soa que é ‘inimiga do fim’, seja na 
comida, na bebida e nas baladas... 
É alguém essencialmente que não 
consegue desenvolver uma gestão 
de si.

O professor da Universidade 
da Pensilvânia e ex-presidente da 
Associação Americana de Psicolo-
gia, o psicólogo, Martin Seligman, 
admitiu que estava cometendo um 
erro que muitos pais praticam de-
vido a muitos projetos e excesso 
de trabalho. Como ‘Pai da Psico-
logia Positiva’ teve que encarar um 
conflito pessoal ao confrontar sua 
própria rabugice, um traço caracte-
rístico seu apontado por sua filha 
de 14 anos. O grande dilema era 
que Martin estava apresentando 
uma nova abordagem da Psicologia 
para o mundo, mas não estava sen-
do presente em sua própria casa.

O bem-estar psicológico cola-
bora para o florescimento humano 
e ajuda a expandir nossas habilida-
des e talentos, tornando-nos mais 
capazes, com autonomia e cone-
xões intencionais. Na ciência da fe-
licidade, na transformação da dor 
e no trabalho com propósito, po-
demos criar uma forma de pensar 
diferente e evitar excessos. Existe 
um chamado para além do ganho 
monetário. A presença dos pais é 
muito importante para o desenvol-
vimento dos seus filhos e ter um 
tempo de qualidade com as pesso-
as que você ama é fundamental.

A Psicologia Positiva nos apre-
senta formas de pensarmos além 
do ganha-pão. Martin Seligman 
também escreveu no livro Flo-
rescer que “os sociólogos fazem 
distinção entre trabalho, carreira 
e chamado. Você desenvolve um 
trabalho por dinheiro, e quando 
ele deixa de vir, você para de tra-
balhar. Você desenvolve uma car-
reira pelas promoções, e quando 
as promoções cessam, depois de 
chegar ao topo, você desiste ou se 
torna um cumpridor de horário. 
Um chamado, ao contrário, é cum-
prido por ele mesmo. Você o faria 
de qualquer jeito, mesmo sem pa-
gamento ou promoções. Ninguém 
pode impedir.”

É preciso entender o que real-
mente motiva você. Após os meus 
30 anos, a ética, moral e valores 
tornaram-se pilares fundamentais 
para mim. Antes disso, as vivências 
na rua foram minha escola, mas a 
filosofia de vida ganhou um com-
bustível adicional, uma atualização 
no aplicativo cognitivo através de 
livros, cursos, certificações e muito 
investimento em me entender mais 
e melhor.

Talvez, se eu tivesse tido um 
pai presente me acompanhando e 
orientando ao longo da minha vida, 
muitos obstáculos e perrengues 
poderiam ter sido evitados. Contu-
do, será que se não tivesse passado 
pelo que vivenciei, saberia o que sei 

hoje? Na verdade, enfrentamos um 
viés inconsciente que nos impede 
de mostrar medo, insegurança ou 
pedir ajuda. Esse é um problema 
que muitos homens enfrentam.

O ato mais corriqueiro para 
muitos homens é pedir um copo 
de cerveja e engolir suas emoções. 
Já acompanhei diversos casos de 
homens, pais que destruíram suas 
carreiras e famílias devido ao con-
sumo excessivo de bebidas alcoóli-
cas para extravasar e se evadir. Ter 
um mentor ou uma rede de apoio é 
fundamental para evitar problemas 
e estragos maiores como este.

Nossa mente também pode 
evoluir com a chamada neuroplas-
ticidade. Também conhecida como 
plasticidade neural ou cerebral, é a 
capacidade de o cérebro se reorga-
nizar e remodelar as suas conexões 
neurais. Imagine, então, sua mente 
como um ringue onde cada desafio 
é uma oportunidade de aprendiza-
do.

A neuroplasticidade é seu treina-
dor pessoal, permitindo que seu cé-
rebro se adapte, aprenda e se torne 
mais forte encarando os desafios e 
obstáculos. Assim como um luta-
dor se aprimora a cada luta, você 
evolui superando seus próprios 
obstáculos. Na jornada do autoco-
nhecimento a pessoa pode também 
contar também com suporte de um 
facilitador ou mentor.

Sobre a questão do pai presen-
te, a espiritualidade me ajudou a 
compreender que existia alguém, 
desde o ventre de minha mãe, 
cuidando de mim, ajudando-me a 
curar angústias e tristezas profun-
das. O que é preciso ter em mente 
são reflexões de progresso para sua 
vida. Saber que suas maiores cicatri-
zes podem se tornar suas melhores 
histórias. Que é preciso tomar cui-
dado quando às vezes, tentamos ne-
gligenciar nossas emoções. E não é 
porque você aprendeu apanhando, 
que precisa ensinar batendo. Tudo 
aquilo que te desafia, também te 
transforma.
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RETA FINAL

Montes Claros decide no domingo (6) 
quem será o próximo prefeito

Pesquisa aponta 
Juracy na liderança em 
Porteirinha

Pesquisa indica 
vitória de Fernando 
Rabelo em Mirabela

GABRIELE SANTOS

Neste domingo, 6 de outubro, 
mais de 278 mil eleitores de Mon-
tes Claros irão às urnas para esco-
lher o novo prefeito e os vereadores 
que representarão a cidade pelos 
próximos anos. A disputa eleitoral 
está chegando ao fim, e os eleitores 
têm nas mãos o poder de decidir o 
futuro do município, baseados nos 
planos de governo dos candidatos. 
Abaixo, a Gazeta Norte Mineira 
apresenta um resumo das princi-
pais propostas de cada um dos pos-
tulantes à prefeitura, organizadas 
em ordem alfabética.

DÉLIO PINHEIRO (PDT)
Com um plano de governo com-

posto por 56 páginas e dividido em 
11 temas, Délio Pinheiro propõe 
uma gestão participativa e próxi-

ma da população. Suas principais 
propostas incluem a construção 
de mais Unidades Básicas de Saúde 
(UBS), a revisão da carga horária 
dos professores e o incentivo à ca-
pacitação para o desenvolvimento 
da agricultura familiar. Além disso, 
Délio planeja criar um Novo Distri-
to Industrial, patrulhas da Guarda 
Municipal voltadas para a proteção 
de grupos vulneráveis e a pavimen-
tação de todas as ruas e avenidas, 
tanto na área urbana quanto nos 
distritos.

FÁBIO MÁQUINAS (MOBILIZA)
O plano de Fábio Máquinas tem 

13 páginas e é dividido em 11 tó-
picos, focando no aumento dos be-
neficiários do Bolsa Família, aber-
tura de restaurantes populares nas 
macrorregiões de Montes Claros e 
ampliação de vagas na rede muni-

cipal de ensino, com atenção espe-
cial para a melhoria da qualidade 
da merenda escolar. Entre outras 
propostas, ele sugere a reforma das 
quadras esportivas, regularização 
de chacreamentos e a transforma-
ção da Guarda Municipal em uma 
Polícia Municipal com plantão mé-
dico 24 horas.

GUILHERME GUIMARÃES 
(UNIÃO)

Candidato pelo União, Gui-
lherme Guimarães apresenta um 
plano de 40 páginas que destaca 
a continuidade dos princípios da 
atual gestão, voltados para o cui-
dado com as pessoas. Ele propõe a 
promoção da educação integral em 
unidades de ensino da zona urbana 
e rural, a criação de um Centro de 
Inclusão Digital para alunos e pro-
fessores, além da implantação do 

Parque Vilage e conclusão do Par-
que Belvedere. Outras promessas 
incluem a expansão do sistema de 
vigilância eletrônica com o Sistema 
Olho Vivo e a realização da Copa 
Municipal de Futsal.

MAURÍCIO (PL)
Com um plano de 38 páginas, 

Maurício foca na integração entre 
a população e a administração pú-
blica para debater questões de in-
teresse coletivo. Ele promete criar 
um Centro de Imagem-Diagnóstico 
pelo SUS, um Centro Especializado 
em Autismo (CEA) e implementar 
escolas de tempo integral para 
todas as classes. O plano também 
menciona investimentos no ensino 
de inglês nas escolas municipais, a 
transformação do Parque Sapucaia 
em um Ecoparque e a ampliação 
do sistema de vigilância eletrônica 

com o uso de câmeras e inteligên-
cia artificial (IA).

PAULO GUEDES (PT)
Paulo Guedes, com um plano de 

governo de 56 páginas, enfatiza a 
importância de uma gestão inclu-
siva e igualitária. Entre suas princi-
pais propostas estão a ampliação da 
cobertura das Equipes de Saúde da 
Família, o combate à evasão escolar 
e a oferta de alimentação escolar de 
qualidade, priorizando produtos 
da agricultura familiar. Ele também 
planeja melhorar a acessibilidade 
em calçadas e passeios, recuperar 
estradas rurais e criar lagoas, como 
a Lagoa Interlagos, para melhorar o 
clima da cidade.

RUY MUNIZ (PSB)
Ruy Muniz apresenta um plano 

de 29 páginas, que busca transfor-

mar Montes Claros em um polo de 
crescimento sustentável. Suas pro-
postas incluem aumentar o número 
de alunos da rede municipal para 
50 mil até 2028, construir 40 novas 
creches e fortalecer o Programa de 
Inclusão para estudantes com ne-
cessidades especiais. Ele também 
propõe implementar a cobertura 
de 100% da população com a Es-
tratégia de Saúde da Família (ESF), 
ampliar o papel da Guarda Muni-
cipal como Polícia Comunitária e 
criar o Centro de Comando e Con-
trole (CCC) para monitoramento 
24 horas da cidade.

Com a campanha se aproximan-
do de seu fim, os eleitores de Mon-
tes Claros têm nas mãos o destino 
da cidade para os próximos anos. A 
votação será das 8h às 17h, e é im-
portante que todos exerçam seu di-
reito ao voto de forma consciente.

Uma pesquisa registrada no 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
realizada, entre os dias 28/09 e 
1/10, pela Send Pesquisas, Con-
sultoria e Serviços (número MG-
05948/2024), divulgada nesta 
quinta-feira (3), mostra um cenário 
favorável para a chapa compos-
ta por FERNANDO RABELO, do 
Avante e DRA. SILVIA, do PSD, nas 
eleições de domingo, dia 6, em Mi-
rabela. 

A pesquisa indica que Fernando 
conta 49,3% das intenções de voto, 
enquanto o segundo colocado al-
cança 31,7%.  Brancos, nulos, 3,3%; 
indecisos, 10,3%; não sabe, 4%; e 
não informado 1,3%. 

Na estimulada para os votos vá-

lidos, Fernando fica com 69,9% e o 
outro candidato com 39,1%. 

“Esse resultado reflete não ape-
nas o apoio a nossa chapa, mas, 
acima de tudo, a esperança e a 
confiança de todos que acreditam 
em um futuro melhor para nossa 
cidade. Particularmente, estou 
profundamente motivado a conti-
nuar trabalhando para apresentar 
propostas que atendam às reais ne-
cessidades da nossa comunidade. 
Comprometo-me a ser um prefeito 
acessível e que ouve. Este é apenas 
o começo da nossa jornada”, desta-
cou Fernando. 

O apoio do atual prefeito Lucia-
no Rabelo, que estabeleceu uma 
base sólida de aceitação no muni-

cípio por meio de obras estrutu-
rantes e melhorias nos serviços de 
saúde e educação, tem sido crucial 
para a consolidação da candidatu-
ra de Fernando e Silvia. Durante 
sua gestão, Luciano atuou em di-
versas áreas, promovendo trans-
formações significativas na cidade.

“A união de Fernando Rabelo 
e Dra. Silvia representa um equilí-
brio entre juventude e experiência, 
reunindo as competências neces-
sárias para uma gestão eficaz que 
prioriza a saúde e a administração 
pública. O compromisso da chapa 
é claro: trabalhar de forma incan-
sável pelo desenvolvimento de Mi-
rabela e atender às necessidades da 
população”, afirmou Luciano. 

Em Porteirinha, pesquisa do 
Instituto Cristão Brasileiro, reali-
zada naquela cidade com registro 
no TSE número MG-07535/2024, 
revela que o atual prefeito, Juracy 
Freire, está liderando com 40,33% 
de intenção de votos na corrida 

pela prefeitura. No segundo lu-
gar, a pesquisa aponta o candida-
to Silvanei com 35,50%, seguido 
por Branquinha com 4,83% e 
Wilson com 4,50% de intenção de 
voto. Indecisos somam 10,67 % e 
nenhum candidato 4,17%. A pes-

quisa, contratada por CPF/CNPJ: 
44.015.228/0001-20 – M&R Con-
sultoria Empresarial LTDA / M&R 
Consultoria, ouviu 600 pessoas 
entre os dias 27 e 28 de setembro 
de 2024, com a margem de erro de 
5% e taxa de confiabilidade de 95%.
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Santa Casa Montes Claros participa da 
Expo-Hospital Brasil e visitas técnicas

Minas Gerais Libera Bebidas Durante as 
Eleições: Uma Decisão Polêmica!

HDG com programação especial no Outubro 
Rosa  

A Santa Casa Montes Claros par-
ticipou da maior feira hospitalar de 
Minas Gerais, Belo Horizonte. A 
Expo-Hospitalar Brasil 2024, con-
siderada um dos mais importantes 
eventos da área da saúde no Brasil, 
reuniu representantes diversos do 
Brasil e internacionais, engloban-

do profissionais de diversas áreas, 
como médicos, enfermeiros, gesto-
res hospitalares, fornecedores e ou-
tros integrantes do setor da saúde.

O evento foi uma oportunidade 
para a Santa Casa Montes Claros 
conferir as tendências e novidades 
em destaque. “Nosso foco é sempre 

inovar, levando em consideração 
o compromisso da instituição em 
oferecer o que existe de mais mo-
derno para os nossos pacientes”, 
disse Leandro Sarmento, diretor de 
negócios e marketing do hospital. 
“Oferecer uma melhoria contínua 
da assistência à saúde, além de 

fortalecer parcerias com outras ins-
tituições de renome no cenário na-
cional e internacional é primordial 
para a Santa Casa Montes Claros 
seguir com um atendimento cada 
vez mais focado na humanização 
de cada atendimento prestado”, 
explica Alex Rocha, diretor adminis-

trativo e de recursos humanos do 
hospital. 

Além da feira, os representan-
tes da Santa Casa Montes Claros 
também visitaram o hospital Madre 
Tereza, fornecedores e clínicas mé-
dicas. O objetivo foi conhecer novas 
técnicas, tecnologias e protocolos 

assistenciais que podem ser ado-
tados na instituição, diz o Diretor 
Financeiro Carlos Lima. Participa-
ram das visitas os diretores Carlos 
Lima, Leandro Sarmento e Alex Ro-
cha. Além deles, os líderes Emanuel 
Ramos, Janice Gomes, Alessandra 
Neves e Luana Matos. 

GABRIELE SANTOS

Em uma decisão que acende 
debates, o governo de Minas Ge-
rais anunciou a suspensão da “lei 
seca” para as eleições de 2024, 
permitindo a venda de bebidas 
alcoólicas durante o pleito. Essa 
medida, atendendo a um pedido 
da Associação Brasileira de Bares 
e Restaurantes (Abrasel), se aplica 

tanto no primeiro quanto no se-
gundo turno, marcando o segundo 
ano consecutivo em que a proibi-
ção não será implementada.

A Abrasel comemorou a medi-
da, enfatizando que a oportunida-
de de se reunir com amigos e fami-
liares após a votação é uma parte 
vital da cultura mineira. No en-
tanto, essa flexibilização nos traz 
à tona uma questão crucial: como 

essa liberação pode impactar a in-
tegridade do processo eleitoral? O 
ambiente de votação deve ser um 
espaço de reflexão e decisão cons-
ciente, e a presença de bebidas 
alcoólicas nas proximidades pode 
criar um cenário que desafia essa 
intenção.

A “lei seca”, tradicionalmente, 
visa garantir que os eleitores pos-
sam exercer seu direito de voto de 

forma responsável, sem a influência 
de substâncias que possam obscu-
recer seu julgamento. Sua suspen-
são levanta preocupações legítimas 
sobre a possibilidade de que a com-
binação de celebração e votação re-
sulte em comportamentos que não 
sejam adequados em um dia tão 
importante para a democracia.

Neste contexto, é essencial que 
os eleitores de Minas Gerais refli-

tam sobre o significado de sua par-
ticipação nas eleições. A decisão 
de votar vai além de escolher um 
candidato; trata-se de moldar o 
futuro da comunidade e da região. 
Portanto, mesmo em um ambien-
te festivo, é vital que os cidadãos 
mantenham a clareza e o foco em 
suas escolhas.

Enquanto a liberação do consu-
mo de álcool pode ser vista como 

uma vitória para o setor de bares 
e restaurantes, é fundamental pon-
derar os efeitos que essa decisão 
pode ter na participação cívica. 
Afinal, um pleito democrático deve 
ser um momento de união e refle-
xão, onde a consciência e a res-
ponsabilidade prevalecem. Assim, 
fica a pergunta: como garantir que 
a celebração não ofusque a impor-
tância do ato de votar?

Com o objetivo de reforçar a im-
portância da prevenção e do diagnós-
tico precoce do Câncer de Mama, o 
Hospital Dilson Godinho (HDG) dá 
início à mais uma campanha do Ou-
tubro Rosa. 

Com o tema “Mulher: seu corpo, 
sua vida”, o Ministério da Saúde (MS) 
chama a atenção para conscientização 
sobre a importância da prevenção e 
do diagnóstico precoce do câncer de 
mama.

Segundo Instituto Nacional do 
Câncer (INCA), o câncer de mama é 
o tipo de câncer mais frequente em 
mulheres, após o câncer de pele. Para 
o Brasil, foram estimados 73,6 mil no-
vos casos em 2024, com um risco de 
66,54 casos a cada 100 mil mulheres. 

É relativamente raro antes dos 
35 anos, mas acima desta idade a 
incidência cresce progressivamente, 
especialmente após os 50 anos. O 
Ministério da Saúde afirma que cerca 
de 17% dos casos podem ser evitados 
por meio de hábitos de vida saudá-
veis.

Durante todo o mês de outubro, 
diversas atividades serão realizadas 
no HDG e nas Unidades de Exten-
sões Clínicas de Pirapora, Salinas e 
Brasília de Minas. Todas voltadas para 
conscientizar a população sobre a re-
levância dos cuidados com a saúde da 
mulher. 

A programação inclui palestras, 
rodas de conversa, exames preven-
tivos e atendimentos especializados 
como mamografias para a comunida-
de feminina.

De acordo com o diretor-presi-
dente da instituição, o médico Helder 
Leone Alves de Carvalho, a campanha 
do Outubro Rosa representa um 
compromisso contínuo com a saúde 
feminina. 

“Nosso papel vai além do atendi-
mento médico. Queremos educar, 
informar e oferecer as melhores práti-
cas em termos de prevenção. O diag-
nóstico precoce aumenta muito as 
chances de cura do câncer de mama, 
e esse é o nosso foco ao realizar essa 
campanha”, ressalta o diretor.

Além das atividades preventivas, 
o HDG também se destaca no trata-
mento oncológico especializado. A 
médica oncologista Ana Olívia Olivei-
ra de Camargo reforça a importância 
da conscientização e da detecção 
precoce. “O câncer de mama é um 
dos tipos mais comuns entre as mu-
lheres, mas quando detectado em es-
tágios iniciais, as chances de cura são 
extremamente elevadas. É crucial que 
as mulheres estejam atentas ao pró-
prio corpo e procurem atendimento 
médico sempre que perceberem algo 
diferente”, afirma a especialista.

O Hospital Dilson Godinho, re-
ferência em tratamentos oncológi-
cos no Norte de Minas, divulga que 
somente em 2023, através do Siste-
ma Único de Saúde (SUS), realizou 
35.699 atendimentos ambulatoriais 
e procedimentos hospitalares. E en-
tre janeiro e julho deste ano, foram 
21.110 atendimentos ambulatoriais e 
hospitalares. Somando todo o ano de 
2023 e os seis primeiros meses des-
te ano, foram: 56.809 atendimentos 
ambulatoriais e procedimentos hos-
pitalares. A fonte das informações é o 
Sistema DataSUS/Tabwin.

A campanha do Outubro Rosa é 
parte do compromisso do HDG com 
a qualidade de vida das mulheres e 
reafirma a necessidade de sensibilizar 
a população para o diagnóstico pre-
coce e o tratamento adequado.

Programação completa do HDG

MONTES CLAROS:

Ornamentação na quimioterapia, 
radioterapia e Unidade de Alimen-
tação e Nutrição (UAN); entrega 
de laços rosa para colaboradores; 
Campanha de conscientização nas 
redes sociais e rádios; entrevista com 
médicos oncologistas; palestra para 
colaboradoras sobre a prevenção ao 
câncer de mama; realização de ma-
mografias no Centro de Diagnóstico e 
Dia “C” – Corte e Doação de Cabelo.

Brasília de Minas:
Roda de Conversa, entrega de la-

ços rosa para colaboradores, entrevis-
ta na rádio.

Pirapora:
Recepção e Orquestra Musical; 

entrega de laços rosa para colabo-
radores, roda de conversa com Dr. 
Marco Túlio; aferição de PA e Glice-
mia com técnicos de Saúde, tipagem 
sanguínea, com equipe Farmacêutica 
e ação de Beleza, com a equipe “Aco-
lher” e entrevista na rádio. 

Salinas:
Roda de Conversa, café solidário 

com as amigas do bem, entrega de 
laços rosa para colaboradores e en-
trevista na rádio.

(*) Campanha Nacional
Com o tema “Mulher: seu corpo, 

sua vida”, o Ministério da Saúde (MS) 
chama a atenção para conscientização 
sobre a importância da prevenção e 
do diagnóstico precoce do câncer de 
mama.

Segundo Instituto Nacional do 
Câncer (INCA), o câncer de mama é 
o tipo de câncer mais frequente em 
mulheres, após o câncer de pele. Para 
o Brasil, foram estimados 73,6 mil no-

Suspensão da "lei seca" promete agitar o pleito de 2024, mas traz preocupações sobre a 
influência do álcool no voto consciente

vos casos em 2024, com um risco de 
66,54 casos a cada 100 mil mulheres. 

É relativamente raro antes dos 35 
anos, mas acima desta idade a incidên-
cia cresce progressivamente, especial-
mente após os 50 anos. O Ministério 
da Saúde afirma que cerca de 17% dos 
casos podem ser evitados por meio de 
hábitos de vida saudáveis.

Cuidados como a prática de ati-
vidade física e evitar o consumo 
de bebidas alcoólicas, por exem-
plo, ajudam a reduzir o risco de 
câncer de mama. A amamentação 
também é considerada um fator 
protetor. Um nódulo ou outro sin-
toma suspeito nas mamas deve ser 
investigado para confirmar se é ou 

não câncer de mama. Para a inves-
tigação, além do exame clínico das 
mamas, exames de imagem podem 
ser recomendados, como mamogra-
fia, ultrassonografia ou ressonância 
magnética. Prevenção, diagnóstico 
e tratamento estão disponíveis na 
rede do Sistema Único de Saúde 
(SUS)*.

SOBRE O HDG

O Hospital Dilson Godinho ofere-
ce uma infraestrutura moderna e de 
ponta, além de estrutura completa e 
equipada para atendimento de média 
e alta complexidade. Na área de onco-
logia, realiza o tratamento de câncer 
com uma equipe multidisciplinar es-
pecializada.

Atualmente, o HDG possui 146 
leitos públicos, convênios e particu-
lares com previsão de ampliação para 

180 leitos até dezembro de 2025. 100 
leitos são totalmente voltados para o 
atendimento via SUS. 

No Centro de Diagnóstico são re-
alizados os mais modernos exames 
laboratoriais e diagnósticos por ima-
gem. Na Hemodinâmica, diversos ser-
viços hospitalares de ponta também 
são realizados na área da cardiologia.

Com Pronto-Socorro 24 horas 
atendendo especialidades de clínica 
médica, cardiologia, oncologia e ne-
frologia.

No Pronto Atendimento 24 ho-
ras, atendemos as seguintes especia-
lidades: clínica médica, cardiologia 
e ortopedia. Sob agendamento, as 
seguintes especialidades: ortopedia, 
urologia, ginecologia, dermatologia, 
anestesiologia e risco anestésico, neu-
rologia, hematologia e exames cardio-
lógicos. 

(*) Com informações do site do 
Ministério da Saúde: https://tinyurl.
com/9jax2x4h
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O reitor da Unimontes, Wagner de Paulo Santiago, com Reinaldo Costa, CVP da Novo Nordisk SiteMOC, durante aula magna 
da Pós-Graduação em Boas Práticas de Produção Farmacêutica, realizada na fábrica da Novo, em Montes Claros

Unimontes anuncia dois novos cursos de 
graduação para 2025: Cinema e Farmácia 

Santa Casa Montes Claros recebe visita do 
Governador Distrital do Rotary

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) apro-
vou a criação de dois novos cursos 
de graduação no campus sede: 
Cinema e Audiovisual e Farmácia 
(bacharelado). Os interessados já 
podem se inscrever nessas modali-
dades para o vestibular 2025, que 
está com inscrições abertas até o 
dia 16 de outubro.

A proposição para inclusão dos 
novos cursos foi aprovada em mea-
dos deste ano pelo Conselho Uni-
versitário da Unimontes (CONSU). 
Para o reitor, Wagner de Paulo San-
tiago, a iniciativa reforça a missão 
institucional que é contribuir para 
a melhoria e a transformação da 
sociedade, atender às aspirações e 
aos interesses de sua comunidade 
e promover o Ensino, a Pesquisa e a 
Extensão com eficácia e qualidade. 

“O objetivo da Unimontes é 
formar profissionais prontos para 
atender às demandas do mercado 
do mercado de trabalho. Dentro 
dessa meta, além de investir na ino-
vação e na melhoria do ensino, da 
pesquisa, extensão e da prestação 
de serviços, decidimos pela instala-
ção de pelo menos um novo curso 
por ano”, afirma o reitor, professor 
Wagner de Paulo Santiago. Ele lem-
bra que atual gestão da Unimontes 
também criou o curso de Psicolo-
gia, já em andamento. 

A Pró-reitora de Ensino, Ivana 
Ferrante Rebello, ressalta que a 
Unimontes, enquanto instituição 
pública e gratuita, está profunda-
mente antenada com os anseios da 
região. “A Unimontes nasceu há 60 
anos ancorada no sonho de trazer 
ao município de Montes Claros e, 
a toda região norte mineira, uma 
educação comprometida com o 
progresso, com o pensar aberto e 
com as oportunidades, e veio cres-
cendo nesse sentido. Em 2023, a 
gestão Wagner Santiago assumiu 
muito preocupada em reforçar esse 
conceito de instituição que emer-
giu do sonho do povo, voltada para 
atender aos anseios do povo. Por 
isso, em 2024, já trouxemos um 
novo curso: o de psicologia, que 
há 12 anos estava sendo gestado na 
instituição. Tivemos uma resposta 
maravilhosa, uma procura muito 
grande e assim acreditamos que 
será com os novos cursos”, destaca 
Ivana.

YES, NÓS TEMOS CINEMA!

Unimontes inova com oferta de 
graduação no setor audiovisual

Em março de 2025, a Unimon-
tes dará início à primeira turma de 
graduação em Cinema e Audiovisu-

al da história da região. O curso vai 
ofertar 30 vagas anuais. Na grade, 
disciplinas como fotografia, docu-
mentário, animação, jogos digitais, 
oficinas com práticas em audiovisu-
al, cinema, algoritmos e inteligên-
cia artificial.

Alta demanda profissional, justi-
fica curso

De acordo uma pesquisa rea-
lizada, em 2023, pela Federação 
das Indústrias do Estado do Rio de 
Janeiro (Firjan), com uma amostra 
de 300 empresas da indústria bra-
sileira do audiovisual, a demanda 
por profissionais especializados 
não para de crescer. Segundo o 
estudo, 76,7% dos consultados 
alegam grande dificuldade de con-
tratação de profissionais no setor. 
Para 72,3% deles, a expectativa é 
que esse desafio permaneça nos 
próximos três anos.

Para a coordenadora do curso 
de Cinema e Audiovisual, Juçara 
Nassau, o objetivo do lançamento 
desta modalidade de graduação na 
Unimontes é atender às demandas 
contemporâneas por formação vin-
culadas à produção e à pesquisa em 
cinema e audiovisual. 

“O bacharelado em Cinema e 
Audiovisual foi concebido a partir 
do entendimento que uma região 
como a nossa, com uma vasta ri-
queza cultura, ainda é carente na 
formação de profissionais nessa 
área.

A universidade está implantan-
do a infraestrutura e adquirindo 
os equipamentos necessários para 
atender às demandas de formação 
dos alunos. A expectativa é de que a 
procura pelo curso de Cinema seja 
grande, considerando a carência 
de instituições que ofereçam o ba-
charelado de forma gratuita. Além 
disso, há uma expressiva demanda 
por profissionais do setor com o 
crescimento das plataformas de 
streaming, do You Tube e a própria 
projeção da produção cinemato-
gráfica nacional no mercado.

O responsável pelo Centro de 
Comunicação e Referência do Au-
diovisual da Unimontes, professor 
Elcio Lucas, é um entusiasta da 
causa. “A chegada do curso Cine-
ma e Audiovisual da Unimontes vai 
contribuir para o maior desenvol-
vimento da atividade industrial do 
cinema e do audiovisual na mesor-
região do Norte de Minas Gerais, 
Noroeste e Vales do Jequitinhonha 
e Mucuri, com a reunião de recur-
sos humanos, técnicos, tecnologias 
e infraestruturas para a formação 
de mão de obra qualificada desti-
nada a esse setor e a consequente 
estruturação de polo regional de 
cinema e audiovisual na região”, 

DIVULGAÇÃO

destaca. Ele ressalta ainda o grande 
apoio recebido pela Empresa Minei-
ra de Comunicação, que esteve na 
Universidade em missão para esta-
belecimento de parceria técnica e 
institucional.

Curso de Farmácia atende de-
manda do polo industrial do setor 
em Montes Claros

Uma das novas graduações ofere-
cidas no vestibular próprio 2025 é o 
curso de Farmácia. Serão preenchi-
das 70 vagas (35 vagas em cada se-
mestre).  O curso, criado na gestão 
do reitor Wagner de Paulo Santiago, 
tem como um dos principais obje-
tivos atender às demandas do polo 
da indústria farmacêutica de Montes 
Claros, estabelecido com a instala-
ção da Novo Nordisk, da Hipolabor, 
da Cristália dentre outras empresas 
do setor. 

A autorização do funcionamento 
da graduação foi efetivada por meio 
da Resolução 34/2024, do Conselho 
Universitário, aprovada e publicada 
em 26 de junho. Na resolução, é des-
tacado que o município de Montes 
Claros “vem se tornando um grande 
polo da indústria farmacêutica, com 
indústrias já implantadas e outras 
em fase de implantação, o que evi-
dencia a necessidade de profissio-
nais para atuação na área específica 
na indústria, no comércio e na pres-
tação de serviços”. 

Antes, por meio de portaria, as-
sinada pelo reitor Wagner de Paulo 
Santiago, foi instituída uma comis-
são especial, responsável promover 
estudos de viabilidade, apresentar 
sugestões e propor medidas rela-
tivas à implantação do Curso de 
Farmácia”. A comissão foi presidida 
pela professora Maria Tereza Car-
valho Almeida, que também será a 

coordenadora do curso de Farmá-
cia, também vinculado ao Centro 
de Ciências Biológicas e da Saúde 
(CCBS). Ainda integraram a equipe 
os professores Mauro Aparecido de 
Sousa Xavier, Talita Antunes Guima-
rães e Waldemar de Paula Junior. 

A professora Dorothéa Schmidt 
França, chefe do Departamento de 
Fisiopatologia, ao qual o curso está 
vinculado, destaca que além de aten-
der o polo farmacêutica, a proposta 
da nova graduação é atender de-
manda crescente de profissionais da 
área, que podem atuar em hospitais, 
laboratórios, farmácias comunitárias 
e na pesquisa científica. 

“O curso de Farmácia será estru-
turado para fornecer uma formação 
ampla e multidisciplinar, abrangen-
do todas as áreas do conhecimento 
e tecnologia. Além disso, incluirá 
uma forte ênfase em estágios práti-
cos, que proporcionarão aos alunos 
a oportunidade de aplicar o conhe-
cimento teórico em situações reais, 
promovendo o contato direto com 
pacientes, e outros profissionais de 
saúde”, informa a professora Doro-
théa Schmidt França.

“Outro diferencial da proposta 
é o foco na inovação tecnológica e 
no uso de novas ferramentas e me-
todologias ativas e colaborativas. Os 
estudantes serão incentivados a de-
senvolver pesquisas em áreas emer-
gentes, como farmacogenômica e 
nanotecnologia, preparando-os para 
lidar com os desafios do futuro da 
saúde”, salienta. 

urso de Farmácia atende deman-
da do polo industrial do setor em 
Montes Claros

Uma das novas graduações ofere-
cidas no vestibular próprio 2025 é o 
curso de Farmácia. Serão preenchi-

das 70 vagas (35 vagas em cada se-
mestre).  O curso, criado na gestão 
do reitor Wagner de Paulo Santiago, 
tem como um dos principais obje-
tivos atender às demandas do polo 
da indústria farmacêutica de Montes 
Claros, estabelecido com a instala-
ção da Novo Nordisk, da Hipolabor, 
da Cristália dentre outras empresas 
do setor. 

A autorização do funcionamento 
da graduação foi efetivada por meio 
da Resolução 34/2024, do Conselho 
Universitário, aprovada e publicada 
em 26 de junho. Na resolução, é des-
tacado que o município de Montes 
Claros “vem se tornando um grande 
polo da indústria farmacêutica, com 
indústrias já implantadas e outras 
em fase de implantação, o que evi-
dencia a necessidade de profissio-
nais para atuação na área específi-
ca na indústria, no comércio e na 
prestação de serviços”. 

Antes, por meio de portaria, 
assinada pelo reitor Wagner de 
Paulo Santiago, foi instituída uma 
comissão especial, responsável 
promover estudos de viabilidade, 
apresentar sugestões e propor me-
didas relativas à implantação do 
Curso de Farmácia”. A comissão 
foi presidida pela professora Maria 
Tereza Carvalho Almeida, que tam-
bém será a coordenadora do curso 
de Farmácia, também vinculado ao 
Centro de Ciências Biológicas e da 
Saúde (CCBS).

Ainda integraram a equipe os 
professores Mauro Aparecido de 
Sousa Xavier, Talita Antunes Gui-
marães e Waldemar de Paula Junior. 

A professora Dorothéa Schmidt 
França, chefe do Departamento de 
Fisiopatologia, ao qual está vincu-
lado o curso de Farmácia, destaca 

que além de atender o polo farma-
cêutica, a proposta da nova gradu-
ação é atender demanda crescente 
de profissionais da área, que po-
dem atuar em hospitais, laborató-
rios, farmácias comunitárias e na 
pesquisa científica. 

“O curso de Farmácia será es-
truturado para fornecer uma for-
mação ampla e multidisciplinar, 
abrangendo todas as áreas do 
conhecimento e tecnologia. Além 
disso, incluirá uma forte ênfase em 
estágios práticos, que proporcio-
narão aos alunos a oportunidade 
de aplicar o conhecimento teórico 
em situações reais, promovendo o 
contato direto com pacientes, e ou-
tros profissionais de saúde”, infor-
ma a professora Dorothéa Schmidt 
França.

“Outro diferencial da proposta 
é o foco na inovação tecnológica e 
no uso de novas ferramentas e me-
todologias ativas e colaborativas. 
Os estudantes serão incentivados 
a desenvolver pesquisas em áreas 
emergentes, como farmacogenô-
mica e nanotecnologia, preparan-
do-os para lidar com os desafios do 
futuro da saúde”, salienta. 

A chefe de departamento desta-
ca que criação do curso de Farmá-
cia também reflete a preocupação 
da Unimontes em atender às neces-
sidades de saúde pública, visto que 
o farmacêutico tem um papel cada 
vez mais relevante na orientação so-
bre o uso correto de medicamentos 
e na promoção de um atendimento 
humanizado. “Com isso, a univer-
sidade espera formar profissionais 
que não só dominem a ciência dos 
fármacos, mas que também atuem 
de maneira ética e socialmente res-
ponsável”, afirma.

A Santa Casa Montes Claros 
recebeu, recentemente, a visita 
ilustre do Governador Distrital 
4760 do Rotary, Sr. Ronei Alves da 
Silva, acompanhado de sua espo-
sa, a coordenadora das Casas da 
Amizade, Mirian Guimarães Alves. 
O encontro teve como objetivo 
apresentar ao governador e sua 
comitiva o Projeto AVC Santa Tere-
sa de Calcutá, que já está em fun-
cionamento há cinco anos, com 
um expressivo impacto na saúde 
da região, contabilizando mais 
de 5.500 atendimentos e uma re-

dução de 63% na mortalidade de 
pacientes com AVC.

A parceria do hospital com 
os rotarianos é de suma impor-
tância para a região e tem um 
papel crucial na viabilização des-
se projeto, com destaque para o 
financiamento da implementação 
da unidade especializada no trata-
mento de AVC. Sirlaine de Pinho, 
atual presidente do Rotary Clube 
Montes Claros Teresa de Calcutá, 
destacou a importância da parce-
ria com o Rotary para o sucesso 
do projeto, lembrando que essa 

iniciativa já transformou a realida-
de do atendimento de urgência e 
emergência na região. 

“Os nove clubes de Montes 
Claros estão recebendo a visita 
oficial do governador do Distrito 
4760, Ronei Alves da Silva e sua 
esposa Míriam. O objetivo é apre-
sentar ao governador, o que os 
clubes realizam na cidade, alinhar 
as metas do ano Rotário 2024/25, 
momento também, fortalecer os 
laços rotários e promover ‘A Ma-
gia do Rotary’”, ressaltou Sirlaine 
que também atua como enfermei-

ra supervisora da unidade de AVC 
na Santa Caas Montes Claros. O 
Governador Ronei Alves, junto 
com Alexandre Ramos, governa-
dor rotariano do Distrito 4760, 
que esteve à frente da coordena-
ção do financiamento à época, e 
sua esposa Maria Marluce, rotaria-
na ativa, acompanharam a visita à 
Enfermaria Santa Teresa de Calcu-
tá, unidade que conta com 20 lei-
tos exclusivos para o tratamento 
de pacientes com AVC, atendidos 
pelo SUS. 

O projeto de criação da ala foi 

resultado de uma colaboração 
entre a Santa Casa e o Rotary In-
ternacional, que financiou a aqui-
sição de equipamentos modernos 
e as reformas necessárias para a hu-
manização do espaço. Participaram 
do encontro o diretor financeiro 
do hospital, Carlos Lima, o diretor 
administrativo e de recursos huma-
nos, Alex Rocha, o diretor de negó-
cios e marketing, Leandro Sarmen-
to, o médico e diretor técnico Dr. 
Paulo Denucci, a coordenadora de 
enfermagem Silvânia Paiva, a geren-
te assistencial Alexandra Caldeira, 

a enfermeira Sirlaine de Pinho e o 
médico Dr. Marcílio Monteiro. 

“A visita do Governador Distrital 
Ronei Alves e de sua comitiva re-
forçou os laços de parceria entre 
o Rotary e a Santa Casa Montes 
Claros, além de destacar o impac-
to positivo que essa união tem ge-
rado na saúde pública da região, 
com um serviço de excelência no 
atendimento a pacientes vítimas 
de AVC”, frisou Leandro Sarmen-
to, diretor de negócios e marke-
ting do hospital. (ANA PAULA 
PAIXÃO)
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Esmeraldo celebra aniversário com 
amizade e cerveja gelada no Bar do Soim

No último dia 1º de outubro, o clima de festa tomou 
conta do Bar do Soim em comemoração ao aniversário 
de Esmeraldo. A “tchurma” dos peladeiros da terça-feira 
se reuniu para cantar os tradicionais “parabéns pra você”, 
criando uma atmosfera de alegria e camaradagem que só 
a amizade proporciona.

O evento foi animado por uma saborosa resenha, com 
um tira-gosto especial preparado por Reinaldo, Wagner e 

Eduardo. O cardápio, que contou com delícias para todos 
os paladares, foi regado a cerveja gelada, garantindo que 
a celebração fosse completa.

A presença da família de Esmeraldo foi um dos pon-
tos altos da festa. Com sorrisos e muitas manifestações 
de carinho, os familiares contribuíram para tornar o dia 
ainda mais especial, repleto de energias positivas. Além 
das felicitações e risadas, Esmeraldo também recebeu 

uma presente surpresa que trouxe ainda mais brilho à co-
memoração.

A noite foi marcada por momentos descontraídos e a 
certeza de que, na companhia de bons amigos e da famí-
lia, a vida é sempre motivo para celebrar. Assim, Esme-
raldo encerrou seu dia especial com a certeza de que a 
amizade e o amor familiar são os maiores presentes que a 
vida pode oferecer.

ALEGRIA EM DOSE DUPLA
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DIA 19 VEM CHEGANDO 
PARA O GRANDE ENCONTRO 
DE AMIGOS NO “MIRANTE 

EVENTOS”

COMO ERA BOM COMEMORAR todo mês de outubro 
meu aniversário junto com nossa inesquecível Dona Dina 
Paulino com muita pompa. Esta foto foi a última que ela 
compareceu já debilitada, mas fez questão de ir e foi feste-
jada por todos. Em dezembro ela partiu lúcida e sem sofrer 
aos seus 95 anos para os braços do Senhor. Ontem não hou-
ve essa tradicional recepção, mas quero agradecer a todos 
que me enviaram belas mensagens e mimos, me deixaram 
muito feliz e todos estão muito bem guardados dentro do 
meu coração.

A MELHOR CERVEJA será servida a vontade e geladíssima 
nos mesmos moldes da feijoada em longneck por freezers 
distribuídos em todo o salão. 

NA ÚLTIMA FEIJOADA dançando com a bela amiga Nádia 
Versiani Mota. Vamos curtir novamente dia 19.

VEJAM A ANIMAÇÃO DE TODOS no “Mirante Eventos” na feijoada. Dia 19 a partir das 20 horas teremos uma animação 
ainda mais fervilhante quando estarei comemorando meus 59 anos de jornalista. Bandas, Dj, buffet fino, bares com drinks 
e cerveja jorrando. Vou ficar feliz com a presença de todos. É só adquirem a bela CAMISETA e vamos todos comemorar.

ESTE É O ESPETACULAR SALÃO de Eventos no alto do 
Ibituruna com vista para toda cidade. Estarei lá dia 19 es-
perando a todos

E QUEM QUISER CURTIR ARRAIAL D’AJU-
DA no verão já pode comprar sua passagem saindo daqui de Moc 
para Porto Seguro. Porém façam pesquisas de promoções principal-
mente na madrugada, pois os preços já estão “salgados”.

A FULANIZAÇÃO DA POLÍTICA provoca o esd-
rúxulo fato de que os partidos brasileiros têm menos importância 
que seus líderes. Com a perda de substância doutrinária, provoca 
estranhas alianças entre o PT e partidos do centrão, que se tornam 
lama do mesmo poço.

ATENÇÃO PREFEITURA, faça um estudo sobre os no-
mes das ruas de MOC pois existem muitas com o mesmo nome e 
isso traz transtorno pelo GPS. Minha rua por exemplo está repetida 
em outros bairros. Está precisando também de placas com o nome 
das ruas.

RATING DE COMPANHIAS BRASILEIRAS: 
Moody’s revisa notas de crédito de Vale, Ambev e Gerdau com mu-
dança em classificação de risco do Brasil; agência já tinha elevado a 
perspectiva da nota da Petrobras.

COM O IBOVESPA EM ALTA de 9,8% nos últimos 
dois meses, o ceticismo sobre a continuidade é crescente. A redução 
de juros nos EUA não alivia as preocupações fiscais e monetárias no 
Brasil, resultando em alta demanda por proteção.

PARA FINALIZAR: Agradecer pela vida é reconhecer a 
beleza e a profundidade de nossa existência, desde o momento em 
que nascemos até cada novo amanhecer.

DEPOIS DE AMANHÃ 

SUSPENSE TOTAL COM VISTA AS ELEICÕES de domingo. Candi-
datos mantendo seus últimos contatos e outros já estão até “festejan-
do” o segundo turno. Comenta-se que muitos $$$ estão correndo por 
aí na vergonhosa e proibida compra de votos dos menos favorecidos, 
mas pode ser fofoca, pois deve haver fiscalização rigorosa. Já escolhi 
meus candidatos e espero que eles saiam vitoriosos. Montes Claros 
não pode parar.

DESNORTEADOS

O NOVO CADASTRO GERAL de Empregados e Desempregados 
(Caged), do Ministério do Trabalho e Emprego, mostrou abertura 
líquida de 1.726.489 vagas formais de emprego de janeiro a agosto, 
mas estamos vendo que a maioria dos trabalhadores se acomodaram 
com o pouco benefício do governo. Não querem trabalhar e esta mes-
mo difícil encontrar “mão de obra”

TERRORISTA

A ELIMINAÇÃO DO SECRETÁRIO-GERAL do Hezbollah, Nassan 
Nasrallah, a neutralização de quase todos os membros da cadeia de 
comando do grupo terrorista e a destruição de seus armazéns de ar-
mas e lançadores de mísseis e foguetes no Líbano constituem uma 
derrota sem precedentes para o Irã. O Hezbollah, afinal, nasceu nos 
anos 1980 como um produto da política externa dos aiatolás irania-
nos, que tinham acabado de sair vitoriosos da Revolução Iraniana de 
1979.

COMBUSTÍVEL

DIANTE DAS PREOCUPAÇÕES com a escalada da guerra no Orien-
te Médio, as cotações internacionais do barril de petróleo seguem em 
alta pelo sexto dia consecutivo.

ONDE VAMOS PARAR

DE REPENTE TEMOS MESMO é que caminhar e deixar os automó-
veis na garagem. Aliás o que seria bom para a saúde, antigamente todo 
mundo, ou quase todos eram magros, pois além de andar sempre não 
comia os “venenos” que existem hoje nas verduras, frutas e enlatados.

BAIANEIRA
SEM SOMBRA DE DÚVIDAS uma das melhores “Micaretas” do 

País é a BAIANEIRA que acontece todos os anos no Parque de Ex-
posições. No próximo dia 8 os Gêmeos Produções, leia-se Sérgio e 
Rogério Athayde em parceria com o grupo VISION com Nando Nobre 
no comando lançarão a edição de 2025. Os Gêmeos já estão também 
organizando o Grande Réveillon.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE

PAULO ESTEVÃO Narciso e sua bela Sofia já confinaram 
presença dia 19 com um animado grupo.

VEJAM NA FEIJOADA deste ano, Victor com sua banda agi-
tando a pista e dia 19 ele promete muitas surpresas. Outra 
banda que vai arrasar inclusive com músicas dos anos dou-
rados é a de DIOLIVER.

NESTAS VIAGENS QUE FIZ e ainda pretendo fazer ISRAEL 
foi uma das mais belas deixando Dona Dina emocionada 
pela belíssima história de Cristo. Fui duas vezes e agora 
fico triste com essa guerra maluca 
que pode até destruir lugares sagrados. Que Deus tenha 
piedade.
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PCMG apreende mais de 5 mil litros de 
combustível irregular, em Curral De 
Dentro e Salinas

Homem é baleado por 
sete tiros após voltar de 
festa, em Porteirinha

Motorista fica preso às 
ferragens em acidente com 
três veículos na BR-251

Apreensão de R$ 2.500 e arma em esquema de jogos de 
azar resulta em prisão

GABRIELE SANTOS

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) deflagrou, nesta quarta-fei-
ra (2), a operação Posto Fantasma, 
que teve como alvo a repressão à 
venda e ao armazenamento irregu-
lar de combustíveis nos municípios 
de Curral de Dentro e Salinas, na 

região Norte do estado.
Durante a operação, a PCMG 

cumpriu mandados de busca e 
apreensão em locais associados aos 
investigados, incluindo pontos de 
venda localizados ao longo da BR-
251, em Salinas. No decorrer das 
ações, um homem de 39 anos foi 
preso em flagrante por receptação, 

após a apreensão de galões de com-
bustível adulterado, que ele admi-
tiu ter adquirido de caminhoneiros.

O delegado Thiago Cavalcante, 
responsável pelas investigações, 
explicou que a equipe de policiais 
civis lotados em Taiobeiras iniciou 
diligências para identificar os locais 
de armazenamento e venda ilegais 

de combustíveis. “Após a apuração, 
solicitamos medidas cautelares para 
esses locais”, afirmou o delegado.

A operação resultou na apreen-
são de mais de 5 mil litros de com-
bustíveis, armazenados de maneira 
irregular e prontos para comercia-
lização. Além dos combustíveis, fo-
ram confiscados um veículo e duas 

bombas de sucção utilizadas nas 
atividades ilícitas. Cavalcante des-
tacou que o armazenamento ina-
dequado desses materiais poderia 
causar explosões, representando 
um risco significativo à segurança 
da população e ao meio ambiente.

A operação contou com a cola-
boração da perícia oficial da PCMG 

e do Corpo de Bombeiros Militar, 
que inspecionaram os locais e apli-
caram multas pelas infrações cons-
tatadas.

As investigações sobre a rede 
de comercialização irregular de 
combustíveis continuam, com a ex-
pectativa de novas prisões e apreen-
sões em breve.

ÉLID NORONHA

Um homem de 46 anos foi atin-
gido por aproximadamente sete ti-
ros na noite dessa quarta-feira (02), 
enquanto voltava de uma festa na 
zona rural de Porteirinha, no Norte 
de Minas Gerais. Segundo infor-
mações da Polícia Militar, a vítima 
relatou que passou parte do dia 
com o suspeito e, após ir para um 
evento em uma comunidade rural, 

foi surpreendida pelos disparos ao 
retornar para casa.

De acordo com a vítima, ao per-
ceber os tiros, tentou se proteger 
correndo para dentro de um mata-
gal próximo e conseguiu alcançar 
uma residência vizinha, onde os 
moradores acionaram o socorro. O 
Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) atendeu a vítima 
no local e constatou que os tiros 
atingiram a região lombar, o braço 

esquerdo e a perna direita. O ho-
mem foi levado consciente para um 
hospital de Janaúba, onde recebeu 
atendimento médico.

A Polícia Militar também encon-
trou marcas de tiros nas paredes da 
casa e manchas de sangue no chão, 
evidências do local do crime. Até o 
momento, o suspeito de ter efetu-
ado os disparos não foi localizado, 
e a motivação do crime segue sob 
investigação.

ÉLID NORONHA

Na madrugada desta quinta-feira 
(03), um grave acidente envolven-
do três veículos deixou um moto-
rista, de 66 anos, preso às ferragens 
na BR-251, na serra de Francisco Sá, 
Norte de Minas Gerais. A colisão 
resultou na interdição parcial da 
rodovia até a liberação completa no 
início da manhã.

Segundo informações da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), o moto-

rista de uma carreta carregada com 
cal perdeu o controle da direção e 
colidiu contra outro caminhão, que 
transportava grãos de café. Logo 
após o impacto, um terceiro veí-
culo, carregado com cimento, tam-
bém foi atingido. O motorista desse 
caminhão foi o mais afetado e ficou 
preso nas ferragens.

Equipes do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (Samu) 
foram acionadas e socorreram o ho-
mem, que apresentava ferimentos 

pelo corpo e um corte significativo 
em uma das pernas. Ele foi estabili-
zado no local e, em seguida, levado 
para um hospital de Francisco Sá.

Os motoristas dos outros dois 
veículos envolvidos no acidente 
não sofreram ferimentos. Parte da 
carga de cal ficou espalhada pela 
pista, mas a situação foi normaliza-
da com a remoção dos veículos e a 
limpeza da via.

As causas do acidente estão sob 
investigação.

ÉLID NORONHA

A Polícia Militar de Francisco Sá 
realizou uma operação que resultou 
na apreensão de mais de R$ 2.500 e 
um revólver, durante a apuração de 
denúncias relacionadas a um esque-

ma de jogos de azar no município. 
Um homem foi preso por posse ile-
gal de arma.

De acordo com informações da 
PM, a investigação levou os policiais 
até um apartamento no Centro da 
cidade, apontado como local de 

apoio para apostadores. O responsá-
vel pelo esquema seria um homem 
oriundo do Piauí. No local, algumas 
pessoas informaram que estavam ali 
para buscar novos bilhetes, já que os 
disponíveis haviam acabado.

O homem preso, que seria o or-

ganizador dos jogos, foi encontrado 
em um escritório no imóvel e ad-
mitiu ser o responsável pelo esque-
ma, confirmando que cerca de 20 
pessoas vendiam bilhetes para os 
apostadores. Durante a abordagem, 
a PM encontrou diversos bilhetes 

de apostas, além de R$ 2.500 em 
dinheiro e um revólver escondido 
em um colchão na sala do aparta-
mento.

Ao ser questionado sobre a ori-
gem da arma, o suspeito alegou 
desconhecê-la. Ele foi detido e con-

duzido à delegacia da Polícia Civil, 
onde a ocorrência será investigada 
e o esquema de jogos de azar, des-
mantelado.

A operação é parte dos esforços 
da Polícia Militar para coibir ativida-
des ilegais na cidade.

FRANCISCO SÁ
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Nova geração de trabalhadores impõe 
desafios na qualificação profissional para 
indústria

BNB aplica R$ 93 milhões para desenvolver 
cadeias produtivas locais em Minas Gerais

Com novos formatos de trabalho, produtores 
rurais de Espinosa vivem boas perspectivas 
no campo

Tema foi debatido por ministro interino do Trabalho e Emprego e pelo presidente da 
FIEMG, Flávio Roscoe, em painel no Imersão Indústria

Em toda área de atuação do Banco, foram financiados projetos que somam R$ 1,37 
bilhão

A retomada do desenvolvimento 
industrial brasileiro envolve dire-
tamente a qualificação de mão de 
obra, as novas gerações de traba-
lhadores e tecnologias. A opinião 
é do ministro interino do Trabalho 
e do Emprego, Francisco Macena, 
e do presidente da FIEMG, Flávio 
Roscoe, que participaram do painel 
“Nova Indústria Brasil e os impactos 
nas relações de trabalho”, realizado 
nesta quarta-feira (2/10), no Imer-

são Indústria, em Belo Horizonte. 
No início do debate e para con-

textualizá-lo, Roscoe destacou a 
importância do Fórum Estadual 
Emprego e Renda da Federação, 
criado em 2022, para discutir temas 
importantes que afetam a indústria, 
os trabalhadores e, por consequên-
cia, a sociedade. “Uma das questões 
levadas à reflexão no Fórum trata 
justamente da nova indústria brasi-
leira, com os seus avanços tecnoló-

gicos, novas demandas da sociedade 
e os reflexos na relação trabalhista”.

Flávio Roscoe citou ainda três 
desafios que ele considera cruciais 
e envolvem esforços conjuntos do 
poder público, da sociedade e dos 
trabalhadores para superá-los. Se-
gundo ele, atualmente, uma recla-
mação comum dos empresários é 
a dificuldade de contratar mão de 
obra qualificada para determinados 
setores e a comunicação com as ge-

Produtores e prestadores de 
serviço em Minas Gerais que são 
atendidos pelo Programa de De-
senvolvimento Territorial (Prode-
ter), do Banco do Nordeste (BNB), 
receberam crédito no valor de R$ 
93 milhões, no primeiro semestre 
deste ano. As operações promovem 
o financiamento integrado e orienta-
do. “O recurso é liberado junto com 
ações de capacitação, inovação tec-
nológica, articulação de políticas pú-
blicas e estratégias associativas. Com 
isso, integramos o crédito com ações 
para desenvolver aquele negócio do 
pequeno empreendedor”, explica 
o superintendente de Políticas de 
Desenvolvimento do BNB, Irenaldo 
Rubens.

Em toda área de atuação do Ban-
co, que, além de parte de Minas Ge-
rais, abrange estados nordestinos e 
Espírito Santo, foram aplicados R$ 

1,37 bilhão nos seis primeiros meses 
de 2024.

O Prodeter atua em parceria com 
outras instituições técnicas e de ges-
tão para atender empreendedores 
do campo e da cidade. Entre as ativi-
dades atendidas estão comércio, ser-
viço, turismo, pecuária e agricultura.

Foram desenvolvidos, na área 
de atuação do Banco, 116 Planos 
de Ação Territorial (PATs) em 88 
territórios, sendo 2% localizados 
em comunidades quilombolas ou 
povos originários. Também foram 
alcançados resultados em 194 ações 
de difusão de tecnologia e inovação, 
contribuindo de forma abrangente 
com o desenvolvimento sustentável 
dos territórios assistidos.

De acordo com levantamento 
do Escritório Técnico de Estudos 
Econômicos do Nordeste (Etene), 
os valores contratados geraram ou 

ajudaram a manter 18,2 mil empre-
gos, propiciaram um aumento de 
R$ 149,2 milhões na massa salarial 
e incremento de R$ 35,4 milhões na 
arrecadação tributária.

Além disso, segundo o Etene, os 
recursos impactaram no incremento 
de R$ 777,3 milhões no valor bruto 
da produção e de R$ 364,9 milhões 
no valor adicionado à economia.

Ao todo, foram beneficiados 
7.576 participantes na execução do 
programa, dos quais 4.666 (61,59%) 
são clientes do Banco, sendo que 
20% dos participantes dos planos 
são mulheres. As contratações acu-
muladas em todo o período de fun-
cionamento do Programa, iniciado 
em 2016, já ultrapassam a marca de 
R$ 7,23 bilhões. Os recursos utiliza-
dos são oriundos do Fundo Consti-
tucional de Financiamento do Nor-
deste (FNE).

O Programa de Assistência 
Técnica e Gerencial (ATeG), do 
Sistema Faemg Senar, tem sido 
importante fator de mudança para 
produtores rurais que atuam na 
cadeia produtiva do leite no Norte 
de Minas. O foco do trabalho em 
Espinosa, por exemplo, envolve 
sanar três das maiores dores da 
atividade: manter a nutrição ade-
quada dos animais ao longo do 
ano, escoar a produção com renta-
bilidade e manter o fluxo de caixa 
em dia. 

Foi só depois que resolveu 
estes gargalos da atividade, que 
Willian Eusébio de Souza, que é 
acompanhado pelo ATeG, conse-
guiu voltar a acreditar no potencial 
do seu negócio. Em poucos meses, 
ele saiu das contas no vermelho e 
transformou a fazenda. “Já pensei 
em desistir de tudo. Não tinha 
quem viesse comprar a produção 
de leite. Também sempre enfrentei 
os desafios da falta de chuva, com 

dificuldade em atuar de forma 
mais técnica. Agora, mudei tudo, 
com acompanhamento de gestão, 
alimentação das vacas e estratégias 
para o período de seca”, afirma o 
produtor rural.  

Foram várias mudanças na ro-
tina de William Eusébio. Primeiro 
ele deixou de atuar com venda 
para queijarias, que causava impac-
to na gestão do seu negócio, por 
gerar prejuízos com concentração 
de ordenhas somente na parte da 
manhã; o excedente de leite era 
jogado fora. Após se capacitar, ele 
acondiciona a produção em um 
tanque novinho, dentro da pro-
priedade. A cada três dias o leite 
da fazenda, uma média produtiva 
de 132 litros/dia, é vendida ao lati-
cínio, o que gerou uma constância 
no fluxo de caixa. 

“Após iniciar a visita da técnica 
de campo do ATeG, adotei outro 
sistema de manejo do pasto, in-
vesti no terreno novamente para 

adotar tecnologias, como o pique-
te rotacionado, o que vai ajudar a 
diversificar o cardápio de alimen-
tos aos animais. Meu projeto é 
chegar em 1 mil litros de leite por 
dia, ao fim do ano de 2025, já que 
agra tenho como reservar meu lei-
te e ampliar o número de vacas no 
plantel”, projeta com entusiasmo.

FECHAR O MÊS SEM SUSTOS 

A técnica de campo do Pro-
grama ATeG, Daniella Cangussu 
Tolentino, explica que a mudança 
de mentalidade dos produtores 
faz toda a diferença na busca por 
melhores resultados produtivos, 
e parte deste trabalho está no me-
lhor gerenciamento das oportu-
nidades e controle dos riscos. “O 
produtor entendeu que precisava 
fazer ajustes para tornar a ativi-
dade rentável. É satisfatório vê-lo 
crescer, inovar, buscar melhores 
produções e maior rentabilidade 

do negócio”, pontua.
Os ajustes na rotina também 

trouxeram resultados para outro 
produtor da cidade de Espinosa, 
o senhor Roberto Carlos Dantas, 
que conseguiu saltar de 400 para 
600 litros de leite/dia em prazo de 
poucos meses. Estruturação de es-
paço para ordenhadeira mecânica, 
novos currais, tanque de coleta do 
leite e, o principal, controle de 
gastos com alimentação das vacas 
foram iniciativas que fizeram parte 
desta nova roupagem de trabalho 
do produtor rural.

“Eu passei a investir no leite tes-
tando oportunidades, desde 2018. 
Mas foi do ano passado para cá que 
melhorou mais. Em 2023 gastamos 
muito com ração, porque precisei 
ir comprar em cidades distantes, 
porque aqui faltou, e isso deixou 
as contas no vermelho; passamos 
sufoco em anos anteriores. Agora 
produzimos boa parte do nosso 
alimento. São quase cinco hecta-

res de milho, o que fez diferença 
na parte financeira, na gestão da 
fazenda”, explica o produtor.

A melhor gestão do negócio 
tem sido essencial para segurar 
o rendimento da atividade até o 
próximo período de chuvas, já 
que agora Roberto tem alimento 
reservado, assim como o leite que 
pode ser negociado com melhores 
margens de lucro. “Ele também en-
tregava para uma queijaria, mas ele 
preferiu colocar o tanque para ga-
rantir a entrega o ano todo. Porque 
a queijaria, quando passa muito do 
volume que já precisam para seus 
produtos, não costumam comprar 
mais”, explica a técnica de campo 
Daniella Cangussu. 

Para quem sobrevive da ativida-
de, fechar o mês com o caixa no 
positivo é sempre uma boa notícia, 
como define o produtor. “O acom-
panhamento dos gastos e lucros 
da fazenda eram mal feitos. Agora 
estou com um melhor planejamen-

to e consigo terminar o mês sem 
sustos”, finaliza Roberto Carlos 
Dantas. 

MOVIMENTANDO 
O MERCADO

O presidente do Sindicato dos 
Produtores Rurais, Marcos Viní-
cius Alves Nogueira, pontua que 
os investimentos realizados pelos 
produtores rurais, de estruturação 
dos negócios e melhoramento dos 
rebanhos, já demonstram impacto 
positivo na movimentação finan-
ceira em toda a cidade, que tem na 
área rural grande parte das opor-
tunidades. 

“Este resultado positivo não é 
só para os produtores, é para toda 
a região, movimentando empregos 
e renda. Hoje temos vários produ-
tores reconhecidos na cidade pela 
qualidade do leite que produz. A 
nossa satisfação está sendo 100% 
com o desenvolvimento do ATeG”.

rações mais novas de trabalhado-
res, sobretudo as que estão abaixo 
dos 40 anos, para compreender os 
anseios desse público no universo 
trabalhista. O segundo ponto é a 
valorização da atividade industrial 
no país e o terceiro, o equilíbrio 
para que programas sociais sejam 
conciliados com o trabalho.

No início da sua fala, o ministro 
Francisco Macena elogiou a inicia-
tiva da FIEMG de formar o Fórum 
com a finalidade de ouvir dife-
rentes vozes e encontrar soluções 
diante de problemas que afetam os 
trabalhadores e o setor produtivo. 
Em seguida, o ministro interino 
falou sobre a geração de empre-
go no país de janeiro a agosto de 
2024. Nesse período, a indústria foi 
responsável por criar 343.924 mil 
postos com carteira assinada, con-
forme o Cdastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Caged).

Esses números balizaram o 
ministro na afirmativa sobre a re-

levância da retomada do desen-
volvimento do setor produtivo no 
país. Segundo ele, a nova industria-
lização tem como missão fomentar 
as cadeias agroindustriais, infra-
estrutura, transformação digital, 
transição energética, visando gerar 
empregos de alta qualidade e de 
maior renda. 

Na outra ponta, o chefe inte-
rino da pasta falou dos desafios 
que a nova indústria impõe ao go-
verno. Entre eles, estão qualifica-
ção profissional de acordo com as 
vocações, observação conjunta do 
novo mundo do trabalho, inovação 
e produção de tecnologias, atração 
de jovens para o novo mundo do 
trabalho e integração de sistemas 
públicos e privados.

“É preciso preparar o mercado 
de trabalho para lidar com essa nova 
realidade e discutir uma estratégia 
de qualificação profissional e em-
pregabilidade numa relação tripar-
tite com trabalhadores, empresas e 

governos, fazendo um diagnóstico 
preciso para atuar”, observou. 

Na sequência, houve outro pai-
nel que debateu a importância da 
valorização do trabalho numa so-
ciedade complexa, multifacetada e 
marcada pelo avanço das tecnolo-
gias. Participaram o superintenden-
te Regional do Trabalho em Minas 
Gerais, Carlos Calazans, e o funda-
dor e CEO da Indústria de Móveis 
Infantis Carolina Baby, Áureo Cal-
çado Barbosa.

O Imersão Indústria é reali-
zado pela FIEMG, SESI e SENAI, 
com patrocínio máster da Arce-
lorMittal, Codemge, CNI e Vale; 
apoio máster do SEBRAE; patrocí-
nio ouro da Herculano Mineração, 
Gerdau, Eletrobras, Schneider 
Eletric; patrocínio prata do Sicoob 
Credfiemg, Copasa, CBMM, Sou-
za Cruz/BAT Brasil, USIMINAS e 
Nanum Nanotecnologia; e apoio 
do BDMG, Localiza, Bemisa, Sam-
batec, FAEMG e Fecomércio.

MAIS PRODUTIVIDADE E QUALIDADE NO LEITE 
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Zefa Leonel se revolta contra 
Blandina. Artur anuncia que é her-
deiro legal de Dona Manuela e, por 
isso, sócio-gerente da mineradora, 
expulsando Ariosto da empresa. 
Artur afirma que deixará Marcelo 
Gouveia como engenheiro-chefe. 
Artur e Quinota se reaproximam, 

para cuidar juntos de seu bebê. Dona Castorina se incomoda com o anel de 
turmalina paraíba dado por Blandina. Sabá Bodó reclama com Nivalda sobre 
a retirada do apoio financeiro de Ariosto. Blandina e Zé Beltino assinam o di-
vórcio. Deodora incentiva Ariosto a se vingar de Artur e dos Leonel. Blandina 
se apresenta a Quinota como a nova responsável pela Gruta Azul.

Informação foi confirmada na manhã desta quinta-feira (03) na TV Globo.

O apresentador Cid Moreira morreu na manhã desta quinta-feira (03), com 97 
anos recém-completados. A informação foi confirmada pela TV Globo, durante o 
programa “Encontro”. O veterano passou os últimos dias internado no Hospital 
Santa Teresa, em Petrópolis, município localizado na Região Metropolitana do 
Rio de Janeiro. Nas últimas semanas, o ex-âncora lutava contra uma pneumonia.

Segundo informações do G1, Cid morreu por volta de 8h da manhã, em de-
corrência de insuficiência renal crônica.

Em entrevista a Patrícia Poeta, a viúva de Cid, Fátima Sampaio, relatou que o 
marido disse estar “cansado”. “A idade não é fácil, ela chega para todo mundo. 
A gente mudou para perto do hospital quando ele começou a fazer a diálise. 
Ele estava cansado, ele falava: ‘Tô cansado’. Os últimos anos foram difíceis”, 
declarou a esposa.

A CARREIRA DE CID MOREIRA
Cid começou no rádio na década de 1940, já imprimindo a voz grave e mar-

cante que se tornou sua marca registrada. A televisão entra em sua vida nos anos 
1950, na função de apresentador de comerciais em programas da TV Rio.

Cid se torna apresentador de telejornal em 1963 no “Jornal da Vanguarda”, 
ainda na TV Rio. O programa fez tanto sucesso que passou a ser exibido em 
diversas emissoras, inclusive, na recém-fundada TV Globo.

Em 1969, Cid estreia a frente daquele que se tornaria o telejornal mais im-
portante do Brasil: o “Jornal Nacional”. Foram 27 anos como âncora e, segundo 
informações do acervo da emissora, ele comandou mais de 8 mil edições da 
atração. Outro trabalho notável do apresentador na vênus platinada foi no “Fan-
tástico” - o quadro do Mister M fez história na televisão.

Paralelamente aos trabalhos na Globo, Cid também fez muito sucesso ao lan-
çar CDs com a Bíblia narrada em sua voz. Dados não-oficiais estimam que mais 
de 33 milhões de unidades dos trabalhos tenham sido vendidos.

Madalena descobre que Jão não 
está mais na empresa. Edson se sur-
preende com Rique Nunes, amigo 
de Rosana. Moreira sugere que Chi-
co antecipe o casamento com Mada-
lena, e Roxelle se irrita. Osmar perde 
a joia que ganhou de Violeta. Cacá 
visita Ana Lúcia na Viação Formosa. 
Jão e Cacá conversam entrosados, e 

Madalena sente ciúmes. Madalena se emociona ao resgatar os pertences de 
Lindomar. Cida divulga o trabalho de Madalena na festa de Lucas. Algumas 
pessoas implicam com Gigi em uma festa ao saberem que ele estava no 
ônibus do acidente. 

RESUMO DE Novelas
Luma e Viola trocam acusações. 

Rudá foge da cabana, antes que os 
policiais cheguem à sua procura. 
Viola diz a Luma que acredita na 
inocência de Rudá. Mavi decide 
grampear a casa de Mércia para 
descobrir os planos de Luma. Viola 
diz a Marcel que desistirá de Rudá e 

pede a Luma que continue trabalhando no restaurante. Viola se deixa seduzir 
por Mavi e o convida a morar em sua casa. Mavi escuta a conversa de Mércia e 
Luma através da câmera. Na casa de Mércia, Luma e Mavi declaram guerra um 
contra o outro.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 

URGENTE: Cid Moreira 
morre aos 97 anos
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Gerdau Minas e Dentil Praia Clube 
buscam vaga na final

Presidente do Galo, sobre jogo da volta 
contra o Vasco: ‘Regulamento embaixo do 
braço’

Ainda dá? Veja as chances de acesso do 
América à Série A

Mattos defende estilo de jogo de Diniz no 
Cruzeiro: ‘Palavra covardia não existe’

Confronto decisivo entre Atlético e Vasco está agendado para o dia 19 de outubro (sábado), às 
18h30, em São Januário, no Rio de Janeiro

América ainda sonha com acesso à Série A, mas precisa de gás na reta final; veja porcentagem

ÉLID NORONHA

As semifinais do Campeonato 
Mineiro Codemge Feminino de 
Vôlei acontecem nesta sexta-feira 
(4), na Arena do Praia Clube, em 
Uberlândia. A competição reúne os 
maiores times do estado em due-
los decisivos que prometem muita 
emoção. As equipes Gerdau Minas, 
Batavo Mackenzie, Dentil Praia 
Clube e Brasília Vôlei disputam as 
vagas para a grande final.

A primeira semifinal será entre 
Gerdau Minas e Batavo Mackenzie, 
às 18h. O Minas, que terminou a 
fase classificatória na vice-lideran-
ça, enfrenta novamente o Macke-
nzie, maior campeão da competi-
ção. Na abertura do campeonato, 
as equipes já se enfrentaram, com 
vitória do Gerdau Minas por 3 sets 
a 1.

Logo após, às 20h, o Dentil 
Praia Clube, dono da melhor cam-
panha e jogando em casa, enfrenta 
o Brasília Vôlei. O time de Uberlân-

dia encerrou a fase de classificação 
com oito pontos, enquanto o Brasí-
lia, convidado do Distrito Federal, 
garantiu a quarta posição, ainda 
sem somar pontos no torneio.

A grande final e a disputa pelo 
terceiro lugar acontecerão no sába-
do (5). A partir das 15h30, os per-
dedores das semifinais jogam pela 
medalha de bronze. Em seguida, 
às 17h30, ocorre o confronto final 
que definirá o campeão do torneio.

Programação

Sexta-feira (4/10)
18h – Gerdau Minas x Batavo 

Mackenzie
20h – Dentil Praia Clube x Bra-

sília Vôlei

Sábado (5/10)
15h30 – Disputa 3º lugar: per-

dedor semifinal 1 x perdedor semi-
final 2

17h30 – Final: vencedor semifi-
nal 1 x vencedor semifinal 2

ÉLID NORONHA

O presidente do Atlético, Sérgio 
Coelho, comemorou a vitória alvi-
negra sobre o Vasco, por 2 a 1, nessa 
quarta-feira (2/10), na Arena MRV, 
pela partida de ida da semifinal da 
Copa do Brasil. O dirigente acredita 
que o time deve jogar com “o regu-
lamento embaixo do braço” no Rio 
de Janeiro. A partida de volta entre as 
equipes será disputada no dia 19 de 
outubro (sábado), às 18h30, em São 
Januário, no Rio de Janeiro.

“Vitória muito importante, espe-
rávamos que pudéssemos fazer um 
grande jogo e fizemos, poderíamos 
ter saído com placar até melhor, 
mas foi uma grande vantagem. 
Vamos levar esse resultado para o 
Rio, vamos jogar com inteligência 
e sempre com o regulamento em-
baixo do braço”, disse o dirigente, 
no evento Fórum SAF, em Belo Ho-
rizonte.

VASCO NO STJD

O Vasco acionou o Superior Tri-
bunal de Justiça Desportiva (STJD) 
contra as mudanças de datas nos 
confrontos de volta das semifinais 
da Copa do Brasil. A CBF tinha pre-
visto as partidas para as data-bases 
de 16 (quarta) e 17 (quinta), mas 
alterou para o fim de semana. “O 
que o Vasco fez ou vai fazer não 
me interessa. Tenho que me preo-
cupar com o que o Galo vai fazer. 
Então, eu vou explicar para vocês: 
no dia do sorteio na CBF do man-
do de campo, nós estivemos lá e a 
data era os dois jogos no dia 17. 
Como a Conmebol marcou o nos-
so jogo contra o River para o dia 
22, pela Libertadores, o jogo teria 
que ser em outra data, a não ser 
dia 17, porque não dariam 66 ho-
ras do dia 17 até o dia 19, quando 
era o nosso jogo com o Fortaleza. 
Então, nós fizemos o pedido à CBF 

que mudasse o nosso jogo para o 
dia 19. Por qual razão? Se marcas-
se para o dia 16, nós perderíamos 
jogadores e o Vasco também per-
deria”, disse. O jogo entre Atlético 
e Fortaleza foi remarcado para o 
dia 16 de outubro, quarta-feira, às 
21h45, no Castelão, pelo Campeo-
nato Brasileiro. Os jogos da Copa 
do Brasil foram confirmados para 
os dias 2 e 19. Sérgio Coelho alega 
que as datas não prejudicam o Vas-
co, que estaria preocupado com a 
condições dos jogadores do Atlé-
tico. “De qualquer forma, a CBF 
tinha que fazer uma mudança, né? 
(…) Houve uma mudança que nos 
atendeu. O Vasco não tem perda 
nenhuma, ele está preocupado com 
a gente, com os nossos atletas, mas 
ele não teve perda nenhuma. O Vas-
co queria que a mudança fosse para 
o dia 16, para o dia 16 podia, agora 
dia 19 não pode, então a mudança só 
pode se atender a vontade deles”

O América ainda sonha com o 
acesso à Série A do Campeonato Bra-
sileiro. Mesmo que a derrota para o 
CRB, 17° colocado, tenha colocado 
em risco o objetivo, o time virou a 
página e já concentra forças para en-
frentar o Coritiba, rival direto na briga 
por vaga no G4 da Série B. Em séti-
mo, com 44 pontos, o Coelho está a 
três pontos de distância do Mirassol, 

quarto colocado. O Sport, em tercei-
ro, também soma 47. Na ponta vem o 
Novorizontino, com 54, e em seguida 
o Santos, com 53.

Por mais que a distância pare-
ça curta, a disputa pelo acesso está 
acirrada. O Vila Nova (46) e o Ceará 
(47) aparecem na frente na tabela bri-
gando por vaga. Além disso, Coritiba 
e Avaí somam 41 e vêm depois do 

América, mas também sonham com o 
retorno à Série A.

AS CHANCES DO AMÉRICA

De acordo com o departamento 
de matemática da Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (UFMG), o Amé-
rica tem 15,4% de chance de acesso. 
Novorizontino e Santos, que travam 

briga pelo título, tem 96,5% e 92% 
de probabilidade de subir à Série A, 
respectivamente. Vale lembrar que o 
Sport ainda tem um jogo a menos – 
e tem 62,6% de chance de acesso. 
Para chegar a 100% de chance de 
subir, o América precisaria somar 
68 pontos, segundo a UFMG. Isto 
é, em nove jogos restantes, preci-
saria vencer oito. Contudo, até 64 

pontos, os matemáticos apontam 
99,3% de probabilidade de acesso. 
Ou seja, o Coelho precisaria da vi-
tória em sete jogos ou seis triunfos 
e dois empates.

CONFRONTO DIRETO

Diante do Coritiba, o América 
mede forças para se aproximar do 

G4. O Coxa está em oitavo. Em caso 
de vitória, o alviverde chega a 47, 
mas ainda fica de fora da zona de 
classificação porque tem dois triun-
fos a menos que o Mirassol. Caso 
seja derrotado, o Coelho verá o Co-
ritiba ultrapassar na tabela e pode 
terminar a rodada em nono – caso 
o Avaí vença o Brusque, em casa, 
também na sexta. (No Ataque)

O CEO do Cruzeiro, Alexandre 
Mattos, defendeu o estilo de jogo 
do técnico Fernando Diniz. Na 
opinião do dirigente, o novo co-
mandante celeste, que prioriza a 
posse e a troca de passes na saída 
de bola, tem um perfil desbrava-
dor, corajoso e representa as ca-
racterísticas do futebol moderno. 
“Criou-se uma marca forçada so-
bre a saída de bola do Diniz, mas 

todos os treinadores no Brasil e 
no mundo fazem isso. Criou-se a 
marca, porque o Diniz foi o des-
bravador. Ele já impunha isso há 
10, 15 anos, e as pessoas ficaram 
focadas nele. O que ele faz já é a 
modernidade no futebol”, iniciou 
Mattos, em entrevista aos jorna-
listas no evento Fórum SAF, nesta 
quinta-feira (3/10), em Belo Hori-
zonte.

“Todas as equipes tentam fazer 
a saída de bola do mesmo jeito. 
O Diniz faz isso com convicção. 
Ele tem um futebol para frente. 
De uns anos para cá, ele se equi-
librou e conseguiu títulos. É isso 
que o torcedor quer: um futebol 
para frente e sem medo de jogar. 
“E para o Diniz, a palavra covardia 
não existe”, concluiu.

FERNANDO DINIZ NO 
CRUZEIRO

Fernando Diniz é o sexto trei-
nador do Cruzeiro desde a trans-
formação em Sociedade Anônima 
do Futebol, no fim de 2021. O 
mineiro de Patos de Minas foi o 
primeiro profissional contratado 
na gestão do empresário Pedro 
Lourenço, que comprou a SAF 

das mãos de Ronaldo Nazário, em 
abril deste ano. Diniz foi contra-
tado para substituir Fernando Se-
abra, demitido pelo Cruzeiro no 
fim de setembro de 2024. Cam-
peão da Copa Libertadores com 
o Fluminense no ano passado, o 
treinador de 50 anos comandou 
a equipe celeste somente em dois 
jogos até o momento – empates 
contra Libertad, na classificação 

à semifinal da Copa Sul-Ameri-
cana; e Vasco, pelo Campeonato 
Brasileiro, ambos no Mineirão. 
Nesta quarta-feira (3/10), Diniz 
tem o terceiro desafio à frente do 
Cruzeiro – e justamente contra 
os comandados do Fluminense. 
A partida começa às 21h30, no 
Maracanã, no Rio de Janeiro, pela 
29ª rodada do Campeonato Brasi-
leiro. (No Ataque)
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A AssembleiA ApoiA o progrAmA permAnente 
do tre-mg de enfrentAmento à desinformAção.

As eleições para prefeitos e vereadores são importantes demais 
da conta e fazem muita diferença no dia a dia da gente. O posto 
de saúde, o funcionamento dos ônibus, a rua asfaltada, a escola 
das crianças, tudo isso depende dos representantes que você 
escolher. Então pesquise bem os candidatos, faça sua escolha 
com responsabilidade e prepare-se para votar:

Utilize fontes confiáveis, não compartilhe fake news

Deixe agenDaDo o Dia 6 De oUtUbro
lembre-se qUe o horário Da votação é Das 8h às 17h e programe-se
verifiqUe o local certinho Da sUa seção eleitoral
leve Uma “colinha” com os números Dos seUs canDiDatos 
para não se confUnDir

não se esqUeça: boca De Urna é crime!

A cidAde QUe vocÊ QUer começA

com o seU voto, UAi!

diA 6 de oUtUbro 
tem eleiçÕes.

TRE-MG


